

## **(Korruptions-) Freier Gemeinderatsklub**

**Antrag 305/2022**Antrag, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **15. Dezember 2022** von Klubobmann  
Mag. Alexis Pascuttini

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 15. Dezember 2022

Betreff: Aufgaben der Ordnungswache  
**Antrag**

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

In einer Großstadt wie Graz mit mittlerweile über 300.000 Einwohner wird es immer schwieriger für die Exekutive, flächendeckend alle Verordnungen und Gesetze zu kontrollieren. Sie ist mittlerweile auch mit wiederkehrenden Herausforderungen konfrontiert, die aus zwischenmenschlichen Konflikten resultieren. Situationen, die sich z.B. aus Laubblas-, Grünschnitt- und Schneearbeiten ergeben, fallen besonders häufig darunter. Immer wird die Polizei gerufen, um hier schlichtend einzugreifen.

Um die Exekutive zu unterstützen und die Ordnung aufrecht zu erhalten, soll die Ordnungswache primär überwachend eingesetzt werden, jedoch künftig bei Verstößen auch ahnden dürfen. Für diesen Schritt ist es notwendig, die Ordnungswache personell aufzustocken und um Aufgabenfelder zu erweitern. Dieser Schritt soll gemeinsam mit der Polizei und den zuständigen Ämtern erarbeitet werden.

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen: die zuständigen Stellen im Magistrat der Stadt Graz mögen prüfen, ob und bis wann eine Aufstockung des Personals bzw. die Erweiterung des Aufgabenbereichs der Grazer Ordnungswache umsetzbar ist.